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“榕树从主干衍生出的新
干，向下生长，找到合适的土壤
后就能变成新树干。”启辰人曾
经用这句话来描述启辰的品牌
文化。但随着启辰宣布纳入东风
日产体系，成为东风日产第二品
牌，在大多数人眼中，曾经亮眼
的星要陨落了。

可这就是宣告失败吗？并不
是。中国的汽车工业起步虽晚但
发展迅速，前有德系日系品牌占
尽风头，后有造车新势力遍地开
花。在这种局面下发展一个品牌
并让它始终良性发展，谈何容
易。无论是“合资自主”还是再次

“背靠大树”，启辰十年来始
终坚持沉下心来提供优
先的产品和高质的服
务 。而 站 在 新 起 点
上，有这二者傍身，
启辰这颗星怎么会
陨落。

2020年3月，在
汽车之家发布的《2019
年乘用车新车质量报告》
中，启辰获得行业总体新车
质量表现品牌总体排名第三名；
12月，启辰提车和交车双双过
万，提车环比增长25 . 9%，交车
环比增长23 . 9%。启辰重视荣誉
重视销量，但更重视品质。十年
来启辰坚持以产品和服务打造
属于自己的品质名片。

在
产 品 层

面，启辰顺应时
代网络化、智能化的发展，整合
雷诺-日产-三菱联盟的国际视
野、技术优势和严苛造车标准，
依托启辰VSA智能模块架构下
VSA-L(中大型车开发)、VSA-
C(紧凑型车开发)、VSA-E(电

动车开发)三大平台矩阵，针对
国人用车需求进行调整升级，持
续丰富高品质产品矩阵，全面满
足中国消费者的出行需求。

启辰星作为启辰面向新十
年打造的旗舰力作，自今年上市
以来，也凭借“全球技术、合资品
质、中国定制”的产品基因，以及

“全新造型、联盟技术、智趣科
技、越级舒适”的4大产品优势，
成功树立高价值产品标签，收获
了主流市场的认可与信赖。

“变”与“不变”是汽车工业

发展的永恒之道。对于启辰来
说，变的是发展规划，技术路线，
永远不变的则是对消费者十年
如一日的重视程度。

如果说蔚来汽车以服务体
验被称作汽车界的海底捞，那启
辰第一个表示不服。坚持以用户
为本、发布“同心·同行”服务品

牌，推出“3大服务保障、3大服务
行动和6大服务承诺”，这些都给
足了启辰底气。从“0时差”响应
机制，24小时为车主服务到“辰
意到家”上门服务，解决偏远地
区车主的用车难题，再到7天可
退换车保障和5年免费双保，启
辰让每一个用户都变成了VIP。

2020年9月初，启辰还陆续
在全国各地开展“以家人名义
质敬十年同行”车主回家之旅。
在车主回家之旅广州站，启辰邀
请车主探访了东风日产技术中
心，这也是启辰与日产共用的研
发中心。不同领域的技术专家通
过实验项目向现场的车主介绍
了启辰在产品质量和品质上的

坚持与努力。此外，启
辰还邀请车主们与启
辰领导和多个部门高
管一起进行交流，用心
聆听车主分享及建议。

温润如玉，荣辱不
惊，这或许是对启辰最
好的诠释。记忆中过去
十年里的启辰没有急
功近利，也没有一味迎
合。十年星程，同心同
行。无论下一个十年科

技发展的风吹向哪里，踏实与
坚持依然是启辰发展的基石。
毕竟造车是一场马拉松，而非
冲刺短跑，在汽车市场不断洗
牌后留到最后的才是赢家。不
要昙花一现，启辰要做的是不
陨落的星。

十年品质积淀

启辰服务升级点亮璀璨星程
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每年冬月开始“请客”
最长的一次连请58天

1月7日，烟台迎来寒潮天气，
海阳市气温骤降至-13℃。在这样
一个极寒的凌晨，位于海阳市城北
汽车站北邻的姜常论摔面馆却早
早亮起了灯。凌晨5点,姜常论准时
来到店里，揉面、煮鸡蛋、熬骨汤、
准备小菜……姜常论忙着为环卫
工人准备热乎乎的早餐。

“每年冬月至腊月提供免费早
餐，最长的一年提供了58天，一般是
一个多月。”姜常论说，“今年从1月6
日开始，这是他们第二天进店吃饭，
预计有80多人分别在2家店就餐。”

今年38岁的姜常论出生于烟
台海阳市徐家店镇晶山后村，15
岁时便承担起家庭的重任，每天
骑车二十多里路跟随师傅学习摔
面手艺。五年的学徒生涯让他成
为远近闻名的摔面师傅。2006年，
他被评选为烟台市非物质文化遗
产郭城摔面传承人。

2012年，带着借来的1万元
钱，姜常论在海阳城区开办了第
一家摔面店。如今，他已拥有2家
店面，生意红火。

问起给环卫工提供早餐的起
因，姜常论说，2014年一个冬日的
清晨，他到市场采购食材，看到环
卫工人忙碌完后，在路边吃着自
备的冷干粮，连口热水都没有，心
里很不是滋味。就这样，姜常论主
动将环卫工们请进了店里。

每天80—100人就餐
环卫工说比在家吃得好

“大叔来了，赶紧喝口热水歇
歇。”清晨6点，环卫工们陆续进店，
姜常论早已倒好了热水。除摔面外，

每人还有小凉菜和一个煮鸡蛋。“一
碗不够就两碗，两碗不够就三碗。”
姜常论笑着说，“他们都知道，在我
这里吃摔面，管饱！”

54岁的环卫工王殿海说，他
每年冬天都来吃，已连续吃了7
年。说话的工夫，两碗面就下肚
了。“这么冷的天吃碗热乎面真舒
服。”王殿海笑着说。

“比在家里吃得还好。”环卫
工李延花不好意思地说，自己吃
了5年，每年冬天都来。

7年来，姜常论共为环卫工提
供8000多人次、价值8万多元的免
费爱心早餐。他用一碗摔面温暖
了环卫工人，也温暖了这个寒冬。

他一直热心公益
其实自家并不富裕

姜常论除了为环卫工人提供
爱心早餐，还经常到敬老院看望
老人、帮助困难学生、收徒弟免费
传授摔面技艺……心善、诚实是
许多人对姜常论的评价。

身为非物质文化遗产项目
“郭城摔面”第五代传人，他先后
收徒30多人。这些徒弟中，有好多
家庭条件困难的，他都分文不收，
管吃管住，倾心传授。

摔面馆里挂满了各式各样的
字画，大部分是他参加公益活动
拍回来的。

这些年他热心公益，花了不
少钱，但他自己的条件并不宽裕，
多年来一直租房住，直到2020年
才在附近村庄购买了一套平房。

对此，姜常论笑着说，“有地
方住就行，现在的生活比以前好
多了，已经很幸福了。”

朴实善举感动众人
好心人送来一吨面粉

姜常论的善举感动了许多人，
不少人受感染加入这个爱心队伍。
姜常论说，一次一位市民吃完面后
留下一个信封，他打开一看里面是
50袋面粉票，后来才知道这位好心
人是众冶集团总经理罗鲁豪。

1月7日，热心人栾趁也到店
里捐赠了一吨面粉。他说，“我也
尽自己一分力量给环卫工送份温
暖，也帮姜常论减轻下压力。”

2020年，中央文明办发布“中
国好人榜”，姜常论获评“助人为
乐”类中国好人。一碗面、一份爱
心，摔面故事在海阳街头巷尾流
传着，故事里蕴藏的暖暖情义让
这座城市充满了温暖。

热乎乎的大碗摔面，管饱!
海阳一面馆连续7年免费承包环卫工的冬季早餐

屋外-13℃，屋内却热气腾腾！1月7日清晨6点，烟台海阳姜常论摔面馆里坐满了身穿橘红色马甲的环卫
工人，他们捧着热乎乎的摔面吃得正香。

作为非物质文化遗产项目“郭城摔面”第五代传人，7年来，每年冬月至腊月，姜常论都会请环卫工免费进店吃
面，共计提供8000多人次、价值8万多元的免费爱心早餐。他用一碗碗热气腾腾的摔面，温暖了这座城市。

1月7日清晨6点，姜常论为环卫工人端上热腾腾的摔面。齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 钟建军 摄
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